

## **Austausch unter Fachleuten, das Neueste aus Technik und Anwendung, die EPF 2017 war wieder der Branchentreff**

Feuchtwangen – Zum elften Mal traf sich an der Bayerischen BauAkademie das bodenlegende Handwerk. Estrich, Parkett und Fliese – aus diesen Bereichen zeigten rund 200 Aussteller was Stand der Technik ist. Auch das Rahmenprogramm mit Fachvorträgen, Meisterstammtisch und zwei Abendveranstaltungen machten die Fachmesse für die zahlreichen Fachbesucher attraktiv.

Die erste Auswertung der vorhandenen Besucherdaten zur EPF 2017 zeigt, dass sich noch mehr Entscheider als bei der vorherigen Messe hier informierten und ein Viertel der Entscheider sogar zwei Tage blieb. An den ersten beiden Messetagen waren die Besucherzahlen nahezu die gleichen wie 2014. Am erfahrungsgemäß schwächsten Tag, dem Samstag, kamen weniger Fachbesucher als vielmehr am Thema Fußboden Interessierte. An diesem Tag gingen die Zahlen um rund 4 % zurück. Dabei hat nicht nur das Wetter der diesjährigen EPF2017 entgegen gespielt, sondern es haben auch viele anwesende Besucher aufgrund der boomenden Konjunktur im Bausektor volle Auftragsbücher zu verzeichnen und überlegt überhaupt Zeit für einen Besuch auf der Messe zu investieren.

Um gerade den Handwerkern, die aufgrund der guten Geschäftslage nicht teilnehmen konnten, und allen Fachleuten der Branche außerhalb Feuchtwangens trotzdem einen „virtuellen“ Messerundgang zu ermöglichen hielt ein professionelles Kamerateam auf dem Messegelände die Highlights der Messe sowie spannende Interviews fest. Ganz besonders innovativ dabei sind 360° Videos, die mit entsprechender Ausrüstung einen virtuellen Gang über die Messe möglich machen. Erste Bilder und Videos finden Sie unter

[https://drive.google.com/open?id=0B\\_mxdE71HY3hRjZNSVpCNWVnOWM](https://drive.google.com/open?id=0B_mxdE71HY3hRjZNSVpCNWVnOWM)

Bei der Eröffnung wies der Vorsitzende des Bundesverbands Estrich und Belag e.V., Michael Schlag, darauf hin, dass derzeit „... die Sorge der Nachwuchskräftegewinnung bzw. der Akquirierung von Fachkräften gilt. Auch hier stellt die EPF eine Informationsplattform für Schulabgänger und sonstige Interessenten dar, die sich für eine Ausbildung oder Beschäftigung im Bereich unserer Handwerke interessieren.“ Den Ball fing Stefan Brake, Vorstandsmitglied im Zentralverband Parkett und Fußbodentechnik auf und umriss die Umstrukturierung und Erweiterung der Verbandsseite, um über diesen

Kommunikationsweg die Jugend direkt zu erreichen. Als Hausherr sprach Vizepräsident Rudolf Pfister über das Bayerische Baugewerbe und die Chancen so nahe miteinander in einen hochwertigen fachlichen Austausch zu kommen wie sonst selten möglich.

Begleitprogramm der Messe war eine Fachvortragsreihe am Nachmittag zu relevanten Themen rund um den Boden. Doch auch die Unterhaltung während und nach der Messe sollte Spaß machen. Die Gruppe „Men in Blech“ aus Hamburg spielte showmäßig und durch die Messe wandernd fetzige Songs. Als Unterbrechung des Messealltags konnte auch Basketball gespielt werden. In der Halle gaben zwei Profibasketballer Tipps aus der Praxis weiter. Am Abend stand am ersten Messetag zum Netzwerken der Biergarten an, am zweiten Tag der Gala Abend „EPF at Night“ mit dem weitbekannten DJ Hakan Turan.

## Pressekontakt

Bayerische BauAkademie  
Geschäftsführerin Dipl.-Ing. FH Gabriela Gottwald  
Ansbacher Straße 20

91555 Feuchtwangen  
[gottwald@baybauakad.de](mailto:gottwald@baybauakad.de)  
Bayerische BauAkademie

Die Bayerische BauAkademie ist eine Einrichtung des Berufsförderungswerkes des Bayerischen Baugewerbes. Zertifiziert nach DIN EN ISO 9001:2015.